

**Zeitschrift:** Journal suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 85 (1988)  
**Heft:** 3

**Rubrik:** Comptes rendus

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# COMPTES RENDUS

## **Société d'apiculture des Alpes**

**Assemblée d'automne  
du 15 novembre 1987, tenue  
au Café de la Croix-Blanche à Aigle**

### **Ouverture de l'assemblée**

Convoquée par l'intermédiaire du *Journal suisse d'apiculture*, l'assemblée de ce jour commence à l'heure dite. Le président Glappey salue les membres présents et les remercie de consacrer leur après-midi à la société. Relevons la présence toujours appréciée de M. et M<sup>me</sup> Adrien Paroz, de M. et M<sup>me</sup> Adrien Cherix et de M. Charles Boo, membre du comité de la Fédération vaudoise, de MM. Ramel et Blailé. Saluons particulièrement M. Daniel Ramel, qui a dirigé la section voisine du Pays-d'Enhaut durant 25 années avec un dynamisme remarquable. M. Blailé reprendra le flambeau dès 1988. A l'un et à l'autre vont nos meilleurs vœux pour l'avenir.

Nos souhaits de rétablissement vont à M. René Comte, de La Tour-de-Peilz, qui par ailleurs célèbre 50 années de sociétariat aux Alpes en 1987. Nous accueillons un nouveau membre, M. Jean-Paul Cheseaux, de Versvey. Il est rendu un dernier hommage à M. Maurice Favrod, de Noville, qui a quitté notre monde devant son rucher, l'enfumoir à la main.

### **Rapport présidentiel**

L'année 1987 est passée en revue, avec l'activité du groupe de Chardonne, les cours d'élevage de reines à Noville, et le point fort qu'a constitué le centenaire de la section en septembre. M. Glappey rend hommage à toutes les personnes qui ont œuvré et participé à cette journée exceptionnelle. Le rapport présidentiel terminé, le vice-président Emery prend la parole

pour rappeler le travail constant accompli par le président Glappey, cheville ouvrière de ce jubilé.

### **Rapport du caissier**

Lu par M. Emery, le rapport est accepté par l'assemblée. Les vérificateurs des comptes ont souligné la remarquable tenue de la comptabilité, et M. Hermann Schmid fait état de la précision de la gestion de M. Bergoz, cela année après année.

### **Budget 1988**

Présenté par M. Emery et commenté par M. Georges Hubert, ce budget est soumis à discussion et accepté tel que présenté. Pour le prochain exercice, les vérificateurs des comptes seront M. Georges Hubert, Le Sépey, président ; MM. Arthur Rosset, Puidoux, et Olivier Neyroud, de Chardonne, membres.

### **Rapport des inspecteurs**

L'état sanitaire des ruchers est satisfaisant dans son ensemble, mais l'apparition de loques à Aigle devrait inciter chacun à être attentif à ses colonies. Les premières visites au printemps 1988 devront être particulièrement bien faites. Au moindre doute, il faudra aviser sans retard les inspecteurs concernés. Et n'oublions pas la varroase, qui se rapproche.

### **Divers**

Les salutations de la Fédération vaudoise nous sont transmises par M. Charles Boo. Lui succède M. Pierre-Marc Blailé, membre ami et nouveau président de la section du Pays-d'Enhaut, qui relève la bonne entente régnant entre nos sections respectives. Il tient aussi à remercier son prédécesseur, M. Ramel, pour l'ouverture d'esprit manifestée en toutes circonstances. M. Blailé termine en souhaitant

une longue vie à nos sections et une fructueuse collaboration pour nous garder de tout ce qui peut porter atteinte à l'apiculture. En termes choisis, M. le président Glappey remercie les orateurs et les assure de notre soutien au service de la cause que nous défendons.

L'heure de la conférence est venue. M. Jean-Pierre Vuagniaux nous entretient des nombreuses techniques et tours de

main qui permettront à nos abeilles de passer l'hiver dans des conditions optimales. Les nombreuses questions posées au terme de la conférence témoignent de l'intérêt suscité par ce sujet. Il reste à remercier M. Vuagniaux, et M. Glappey met fin à cette assemblée d'automne. Le prochain rendez-vous est fixé au dimanche 20 mars 1988.

*Le secrétaire*

# NÉCROLOGIE

## Société d'apiculture de la Glâne

### † M. Bernard CRAUSAZ, Villarsiviriaux

C'est avec un sentiment douloureux que nos apiculteurs ont appris le décès de M. Bernard Crausaz, décédé dans sa 56<sup>e</sup> année.

Nous le savions malade; à plusieurs reprises, il suivit des traitements à l'hôpital et nous le pensions en voie de guérison. C'était, hélas, mal connaître son mal qui l'a finalement terrassé. Il y a quelques années déjà, Bernard vit son épouse le quitter subitement.

Homme courageux, d'une droiture exemplaire, il laisse à sa commune et à ceux qui l'ont connu le modèle d'une vie de travail et de bonté. Ses moments de loisirs, il les passait dans son petit rucher bien placé près de sa ferme, là où ses protégées lui procuraient de grandes satisfactions.

Nous conserverons un excellent souvenir de cet ami et nous prions ses enfants, si douloureusement éprouvés, d'accepter notre respectueuse et profonde sympathie.

*Le secrétaire*

## Société d'apiculture Gros-de-Vaud

### † Ernest GROUX, 63 ans

Samedi 19 décembre, une foule d'amis et de parents ont rendu un dernier hommage à M. Ernest Groux en l'église d'Etagnières.

M. Groux, bien connu dans le Gros-de-Vaud, était menuisier, il faisait partie aussi de la société des chasseurs et il avait encore le plaisir de s'occuper et de bien soigner une vingtaine de colonies d'abeilles. A la maison, il avait aussi une grande volière. Depuis quelques années, il faisait de l'apiculture pastorale et les deux dernières saisons apicoles lui avaient donné entière satisfaction.

Membre de notre section depuis 1970, nous garderons un très bon souvenir de ce collègue et ami. Au nom des apiculteurs du Gros-de-Vaud, nous exprimons toute notre sympathie à son épouse et à sa famille.

*Le comité*